

## **DELLEKAMP 7-17-12**

**Chica:** Yo en ese tiempo pues obviamente conocía a otras personas, y me enamore de alguien más, y duré todo un año con esa persona, bueno se llamaba Santiago, era muy alto, era muy guapo. El mejor de todos mis amores la verdad, era muy detallista, era romántico. Y entonces en ese año, pues anduve con Santiago y él anduvo con mi mejor amiga. Siempre el han dado mis mejores amigas cómo algo, por que, con mi mejor amiga de la primaria, anduvo con ella, mi mejor amiga de la secundaria anduvo con ella.

**MD:** Nada más para andar junto a ti

**Chica:** Quien sabe, pero, todo ese año también anduvo con mi mejor amiga y luego yo me entere que ellos se besaron pero cómo que no me quería decir. Yo me enteré al mes de que se habían besado. Y ya después me entere que mi mejor amiga era lesbiana y que yo le gustaba.

**S1:** Pero era tu mejor amiga, por que con esas amigas nos necesitas enemigas

**Chica:** Pero lo mejor fue que mi mejor amiga me lo dijo, sin escalas

**MD:** Ya nos habías platicado de tu amiga

**Chica:** Si, yo le gustaba en sexto, pero ya regreso conmigo y todo bien, aunque ahorita estamos peleadas. Santiago y yo anduvimos un mes, al mes cortamos por su mamá, que no le parecía yo cómo novia. Entonces a su mamá no le parecía, nos separamos, y después seguimos andando pero sin que su mamá supiera. Duramos cómo tres meses, cortamos a los tres meses por que cómo estábamos en la banda de guerra, un día fue a una fiesta y cómo ya estaba tomado habló de mi, y eso a mi no me gustó. Cortamos, dos años nos separamos

**MD:** Él cuantos años tiene

**Chica:** Él tiene menos que yo, tiene quince....

**S1:** ¿Tu cuantos tienes?

**Chica:** 16

**S1:** ¿Tienes 16 y ya cuantos novios?

**Chica:** Nada más dos

**S1:** Es que dijiste muchos nombre y creí que tenías como 18

**Chica:** Solo he tenido tres... oficiales tres... pero esos tres novios han sido los buenos. Por que eran muy detallista y todo eso.

**S2:** Yo me acuerdo que tuve mi primer novio a los 20 años

**Chica:** Y luego nos separamos como dos años, no sabíamos nada el uno del otro, y nos volvimos a encontrar en unos 15 años de una amiga en común, yo estaba muy nerviosa por que yo sabía que él iba a ir, pero creí que igual y ni me hablaría. Lo primero que hizo fue sentarse a lado de mi. Y fue muy mágico por que, todo esa noche bailamos juntos, nos reímos juntos, hablamos toda la fiesta, y nos dijimos la verdad.

**[00:46:41] - [00:49:43]**

**Chica:** El 22 de diciembre nos hicimos otra vez novios, pero yo espere hasta el 22, le hice un cartel. Ese día en la fiesta fue cómo volver a sentir otra vez el amor que nos teníamos. Ósea, realmente el separarnos dos años y no saber nada uno del otro, fue, solamente encontrarnos a los dos años y volver a sentir el mismo amor puro, eterno y bonito que sentíamos, y aparte es mi mejor amigo. Ósea le digo todos mis secretos, cuando discuto con mi mamá, él es el único que hace entrar en razón.

**S3:** ¡Ah, que bueno! La mamá siempre, es sagrada y tiene la razón, aunque de chavo uno no lo acepte

**S2:** Por eso ella siempre anda tan contenta y tan risueña, se le ven los ojos bien brillosos

**Chica:** Bueno, siempre he sido así, siempre he sido muy alegre

**S2:** Pero si se te ve... la chispa

**Chica:** Nos volvimos a encontrar y volvimos a sentir el amor que teníamos el uno para el otro. El 22 de diciembre yo le dije que fuera mi novio, y llegamos ocho meses.

**S3:** ¡De aquí, para escribir novelas!

**Chica:** Estamos escribiendo nuestro libro, es cómo...

**S2:** ¡Tu blog!

**Chica:** Si, nuestro blog, estamos contando nuestra historia, pero muy bonita, y creo que nos ayuda... en las peleas que tenemos por tonterías, ósea escribimos en el libro y eso nos ayuda cómo a relajarnos, a ver que problema tenemos, a ver.... y la verdad es que Alan se pone en mi lugar y yo me pongo en el suyo.

**S4:** Esa es una buena terapia

**Chica:** Y desde hace ocho meses, hacemos postres juntos

**S3:** ¿Este también lo hizo él? Nos estamos comiendo un poquito de Alan en este postre, está riquísimo

**Chica:** Hacemos pasteles imposibles, y nos salieron, no pensé que nos salieran. Nuestro primer fue un flan y nos quedo riquísimo. No es por presumir, pero nos quedo riquísimo. Hicimos brownies, hicimos panquesitos, los primeros fueron un desastre total, ósea por arriba estaban todo quemado pero por dentro estaba todo crudo.

**S3:** A mi un día me paso que hice tamales, según yo para el trabajo y todo, y los eche a perder. Y los puse a hervir ¡nunca se cocieron! Y cuando conté, me dijeron que eso era muy común, que si no había batido bien la masa. O que si la había hecho de malas pues nunca se iba a hacer. ¡y nunca se cocieron! Y los deje horas, y los dejaba más y más tiempo

**Chica:** Eso si, cuando nosotros hacemos postres enojados, no nos salen

**S4:** ¿Y eso por qué será?

**S3:** No lo se, pero nunca más volví a hacer

**Chica:** Cuando estamos enojados, se corta todo, no nos sale nada. ¡cómo los tamales!

**S3:** Si, ¡cómo lo tamales!

**S2:** ¿ósea tú mamá te va permiso de tener novio y de no llegar a la casa?

**Chica:** Mi mamá y yo si... no digo que seamos mejores amigas.. pero si tenemos una muy buena comunicación. ósea le cuento todo y ella me dice que onda, realmente si yo tengo un problema o tengo una duda de algo, se al puedo contar sin problema, y si estoy de acuerdo. Mi mamá anduvo con mi papá cuando ella tenía 17 años y mi papá es mucho más grande que ella. Pero mi abuelita también le dio la seguridad a ello para andar juntos y fue lo que hizo ese gran amor también. Que nacióamos los dos de el

**S4:** Mi amor, ¿qué edad tienes?

**Chica:** 16

**S4:** No, es que es una delicia escucharte, por que cuando hablas de ese gran amor... ¡me da envidia por que ya ahora uno ya no piensa tan bonito!

**S3:** Ya platica cómo una chica de 25 ¿no?

**S2:** Lo que pasa es que nosotros estamos muy grandes y no estamos acostumbrados a oír ese tipo.... ha expresarnos de esa manera.

**Chica:** Yo odio a los de mi generación por que son muy no se

**S2:** Ahora todas están enamoradas, discúlpame

**Chica:** Ósea, yo no tengo amigas así. Ósea, tiene a dos papás, gracias a Dios, que tienen a dos papás que les hacen caso, que les compran todo, que tienen vida, por que se quejan tanto. No puedo comprender por que, si tienes un hermanos que te ama y de adora, tienes escuela y te va bien. Y que a lo mejor tengas un novio y que a lo mejor tu problema es que no tienes novio, pues será por algo. El novio es para escucharte.

**S3:** Un cuate

**S4:** Mi hijo se queja de que las chicas quieren que las anden paseando, que tengan coche bonito, o si no..

**S3:** Las superficiales, pero no una chava que tiene una... que piensa en compartir cosas... por eso es tan bonito escucharlas

**Chica:** Yo me voy en metro con mi novio todos los días, yo me voy en metro hasta cuatro caminos

**S3:** Pues quizás tu hijo (perdón que lo diga) ha puesto sus ojos en alguien tan superficial que a lo mejor esta viendo solo el físico y no busca la convivencia, y esa superficial si quiere salir al mejor restaurant, mejor que busque a alguien más.

**MD:** No se puede generalizar ¿no? Ni todas son de acá ni toda son de allá

**S4:** Es lo que yo le digo pero me dice:

-No mamá, es que tu viviste otros tiempos

Pero ahora todas las chicas quieren que unos le dispare y que tengan un buen carro

**S2:** Es que ahora ya no nos acostumbran a que a una le disparen algo o le abran la puerta del carro ya no se acostumbra a que comas en un restaurante y te paguen la comida, ahora ya cada quien de los chicos paga lo suyo. Antes no, antes, tuvieras la edad que tuvieras te llevaban a comer a un buen restaurant, y ahora eso ya no se usa.

**MD:** Yo entendí que un buen restaurant es el que te corresponde ¿no?

**S4:** A la edad y al nivel

**S2:** Si no imagínate, pobres papás, dame para llevar a mi novia

**Chica:** Realmente a mi si me gusta mi relación por que es cómo, los dos hacemos de comer, el apoya en la casa, él apoya en los postres, él apoya en todo, ósea él fue quien pagó mis pasajes para venir aquí, ósea él cuando iba todos los días a la escuela, yo iba en las mañanas y él en la tarde, él todos los días iba por mi a recogerme y de ahí se iba a la escuela y yo saliendo de aquí, yo me iba por el a las 8:30 para llegar ahí a las 9 entonces, esperaba ahí una hora por cualquier cosa. Ya de ahí nos regresábamos para acá. Realmente si me gusta mi relación, es mi mejor amigo, es mi compañero

**S4:** Eso es lo más importante, y lo que acabas de decir, que es un compañero de vida

Chica: Es que realmente podemos hablar de todo y de nada, y nos sentimos bien, puedo estar cómoda, él puede ir por mis toallitas sin ningún problema. Aparte de ser mi novio, y de darme besos, y de darme cariño, de darme abrazos, de todo eso bonito que es una relación de ahorita a mi edad. También está esa comprensión de mi mejor amigo, que también me puede dar ese tipo de amor, al escucharme y darme consejos.

**S4:** Pues que bueno, y que bueno que siga con esa relación, eso es lo que siempre uno quiere

**Chava:** Ósea nunca no han faltado los detalles y de más. Hace rato me dio una nota escrita en braille y que decía que yo era la luz de su vida, y ese es un detalle muy bonito, es muy simple, pero mantiene la chispa del amor

**S3:** ¡estás enamorada!

**Chava:** Pero eso es parte de una relación ¿no? Los detallitos, el comprenderse

**S5:** Yo tuve un novio a tu edad, un poquito más, el era todo detallista, tengo sus cartas y por cierto Felipe las ha leído, hace mucho años que las leí con él, y con algunos de mis sobrinos también, las guardo por eso, y dije:

-La gente si las escuchara diría que hay otra onda

Por que lo que él decía ahí pues yo en ese momento pues no...

**MD:** No entendías

**S5:** Podía pensarse que había otro tipo de relación y no, de ninguna manera. Pero, él si era súper detallista, me escribía todos los días, yo era incapaz de decirle todo los días "te quiero" yo para nada. Ósea por eso ahorita te oigo y digo:

- ¡que chistoso!

Chistoso por que yo nunca he hecho nada de eso, y ahora las niñas son muy abiertas y dicen sus cosas, yo en mi casa, ninguna creo...

**MD:** Pero también es algo un poco de lo que te enseñan a decir ¿no?

**S5:** No pues mi mamá... en la vida jamás ha tocado un tema de esos

**Chava:** Yo nunca vi a mis papás decirse cosa bonitas

**S5:** Pero en mi casa si

**Chava:** Pero mi mamá siempre me hablo bonito de mi papá, ósea mi papá la trataba bien, mi mamá siempre me dice que fuero muy detallistas entre ellos dos

**S5:** Pero yo ahí no, ósea, yo salir con el novio, esas cosas que ahora están muy abierta y que abecés... pues en esa época mi mamá no, y hasta ahorita mi mamá no, pero no importar la época, pero ahora cómo que la gente da mucho chance ¿no? ósea y yo siempre les dije a mío hermanas, cuando su niñas estaban creciendo yo les decía que nos les dieran tanto chance, ósea esa convivencia tan pegada obvio da por resultado algo más, y a mi en los personal pues no me parece, no creo que este bien pues en mi manera de pensar no creo que este bien pues por que se presta a otras cosas y pues por eso hay tanto embarazo

**Chava:** Pues yo también yo creo que no es cómo... también de nuestra parte, de las niñas y de los hombres también.

**S5:** Sobre todo las niñas, dicen que no, pero las niñas tienen que ser mucho más responsables

**Chava:** Pues si, pues por que es nuestro cuerpo, aparte yo creo que ahorita en el siglo XXL ya no está esa chispa de ¡ups! quede embarazada

**S5:** Pero sin embargo se embarazan

**S4:** Peo te voy a decir...

**Chava:** Pero es que también es problema de comunicación

**S4:** Te voy a decir... ya una señorita que con mucho esfuerzo logro estudiar medicina en la escuela militar, y comete el error de embarazarse y con todo el esfuerzo y la ilusión de la familia que era la que lo había logrado dice:

- Pues me tengo que salir por que tengo que tener al bebé

Hay gente cómo que decimos:

- ¡No puede ser, pues busca otra opción! Regálalo, aborta y de más.

Y te dice:

- No pues lo voy a dejar y ya no voy a estudiar

Cómo es posible que en esta etapa

**S5:** No es posible que lo regalen, creo que eso no, creo uno tiene que ser bien responsable, se les hace bien fácil. Ósea, una chica estudiando medicina, ni siquiera aunque no estudie medicina, a estas alturas de la vida hay quien no sabe cómo cuidarse.

**S4:** Es una responsabilidad

**Chava:** En eso si estoy de acuerdo, ósea si lo van a hacer...

**S4:** Ahí a lo que voy es que teniendo tanta información, por que en la época de nuestra madres no, el problema es que en algún momento dado hay más embarazos de niñas, no de jovencitas, de niñas

**Chava:** Mi mamá, tuvo relaciones sexuales desde muy pequeña, y ella me lo cuenta, por que esa es la comunicación que nosotras dos tenemos, cada familia es distinta y cada mamá también, creo que mi mamá es... no voy a decir que muy abierta, pero si tiene una muy buena comunicación con mi hermano y conmigo, y creo que también en su momento, cuando mi hermano paso por lo mismo, también fue cómo esa parte de secundaria-preparatoria que estuvo... fue cómo la hormona más alta, mi hermano jamás embarazo a

su novia y eso es por que nos tenemos confianza... y creo que yo tampoco he tenido relaciones y mi mamá platica mucho con nosotros para evitar embarazos no deseados y para evitar una ETS en mi casa hay condones y esa es la comunicación que mi mamá y yo tenemos, pero mi mamá no se embarazó por accidente, si no que fue por decisión propia por que mi mamá se embarazó a los 17 y tuvo a mi hermano a los 18 y fue decisión propia por que mi papá ya podía mantener a un niño y que los dos quisieron, mi mamá me lo cuenta así, mi mamá me dice:

- Tu papá estaba a punto de venirse, y me dijo: me voy a venir, estás de acuerdo de que si me vengo vamos a tener un hijo, y yo dije que si

Realmente fue por ese amor que ellos dos se tenían

**S4:** Fue una decisión de los dos, si pero cuando es una decisión consensuada, el problema es que ahorita hay muchas jovencitas, cómo la que te estoy platicando, que es una cosa así de 20 años que está estudiando medicina, o 14 o 15 años que tienen bebés y dices:

- Cómo es posible que trunquen su vida por no pensar 5 minutos antes

**Chava:** O cinco minutos después, unos cinco minutos después también hubieran pensado, ósea, también el hombre no solo tiene que tener las responsabilidades de traer un condón, nosotras también tenemos que pensar un poco, en que si yo voy a tener relaciones, también yo tengo que tener un condón, o comprarme un pastilla del día después

**S4:** Ahorita hay tanta comunicación, es que ahorita que sale la tele que se dice tanto, cómo es posible que hay tanto embarazo cómo si no supieran, las abuelas que en verdad no sabían,

**S3:** Ósea, realmente no sabían, yo les voy a contar algo. En la escuela una vez fue una enfermera a darle a los muchachos una explicación de todos los anticonceptivos que había y de más.

**S4:** ¿A qué edad?

**S3:** Los niños tienen 11 años, entonces puso lamina con todos sus objetos puestos, entonces termino la platica y se fue, y les dejo de tarea que les preguntaran a sus papás por que... ella decía que relación sexual era que... cómo si tu y yo platicamos esa es una relación... pero les explicó la otra tipo de relación... pero les dijo que esa no era una relación sexual, y les dijo los nombres tal cual y todo, entonces los niños se fueron con esa tarea de preguntarle a sus padres, a ver que les decían. Había un niño que se llamaba Diego, y dice:

- Yo llegue e iba a hacer la tarea, pero cuando les pregunté a mis papás cuando estábamos comiendo, mi papá tiró el vaso con agua, se paro de la mesa y se fue, y mi mamá se puso colorada y me dijo: ¿Por qué me preguntas eso? Y les explique que eso era nuestra tarea. ¿Estás seguro que te lo dejaron de tarea? Si mamá, pero ¿por qué te lo pongo así? Si puedo estar hablando con otra persona y eso es una relación sexual.

Pero ahí les va lo que pasó, se quedo pegada la lamina en el salón con todas las cosas, y viene la enfermera y se la lleva y se va, y luego regresa y me dice:

- Oiga, en la cajita donde había una inyección, está vacía, nada más le quiero decir, que era una inyección de agua.

- ¿cómo que está vacía? Si aquí nadie entra, solo el señor que hace el aseo y yo

Yo no le di importancia ¿no? Si quiere le compro otro cajita con agua, por que era una ampollita con agua, la que le había puesto no era anticonceptivo, y después viene el conserje bien enojado y me dice:

- ¡Ay, por su culpa mi mujer va a tener un hijo!

- ¡Cómo que por mi culpa!

- Si, para que anda dejando esas cosas ahí que no sirven

Que pena, ósea la enfermera pensó que yo me había llevado la famosa inyección

**S4:** Que bueno que no fue ningún niño

**S3:** Ahí anda el niño de la inyección, pero imagínate, que irresponsabilidad, se le hizo fácil llevarse la ampollita, no se llevo la caja y pues ahí anda el niño

**MD:** Es niño de una relación sexual

**S3:** Es niño de una relación social

**S6:** Pero él pensaba que con esa, ya no iba a tener bebés

**S3:** Es que vio fácil, no la compró y pues ahí estaba, cómo se quedan las cosas pegadas por meses abecés, pero nunca pensó que la enfermera iba a usarla para otro grupo y para otra explicación, por que si, los niños preguntan muchas cosas.

**S4:** Mi sobrina tiene un gatito de peluche que ya hasta los ojos se los han tenido que volver a poner, se llama Cachito, vive con él y ama a su gatito, y se lo regalé recién nacida

**[01:14:24] - [01:19:11]**

**S7:** Yo por ejemplo a su edad, un muchachito, cómo que me estaba rondando y un día salí, pero fue una experiencia tan fea, por que yo temblaba, yo estaba parada y estaba temblando

**MD:** Estabas incomoda

**S7:** Bien incomoda, si me gustaba, pero yo me ponía bien mal, y ya nunca volví a salir, para mi fue terrible mi experiencia.

**S6:** Pues yo soy muy taruga, agarre a un novio y con ese me casé y ya se me murió